
 

 

 

 

ポストコロナを生きる          

 校長 奥田 寛  

 

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。保護者の皆様には、本校の

教育活動にご理解とご支援を賜りますことに感謝いたしますとともに、本日を

無事お迎えになられたことを心よりお祝い申し上げます。 

今、卒業生の皆さんは、これから始まる新しい生活への大きな期待に胸を膨

らせていることでしょう。通信制での学びの日々は、自分との戦いの連続だったと思います。「自学自習」と言

葉にすれば簡単な通信制の学びのスタイルは、自らが定めた目標を自分のペースで達成するためのプランを自

ら設計し、周囲からの誘惑や自分自身の弱さに打ち勝つ強さがあって初めて成り立ちます。それを見事に成し

遂げた皆さんは、通信制課程の学びと学校生活の中で自分自身を育て、自らの芽を大きく伸ばし、本当の強さ

を身につけたと思います。 

しかしながら、振り返ってみると、今年度も新型コロナウイルスの脅威はとどまることを知らず、皆さんの

学校生活にも大きな影響を与えました。 

楽しみにしていた修学旅行や宿泊研修が取りやめとなり、バドミントン部の東海大会も中止となりました。

これまで積み上げてきた成果や技能を発揮する場が奪われたことも含め、時にやり場のない怒りや悔しさを覚

えたことと思います。そのような苦しい状況ではありましたが、１０月の文化祭が予定通りできたことは、今

年度の学校生活の中での本当に良い思い出となったことと思います。躍動感あふれる全日制の太鼓部の演奏、

モザイクアートをはじめとするクラス展示など、いつまでも思い出に残るすばらしい文化祭だったと思いま

す。 

 新型コロナウイルスは、世界を大きく変えました。私たちはその現実を直視し、ポストコロナの時代をい

かに生きていくかについて考えなければなりません。コロナ後の世界がどう変わるかを予測することは大変難

しいことですが、元に戻ることを夢見るより、誰も経験していない未知の世界を創り出すことを考えるべきだ

と思います。私たちには、環境の変化に対応する能力、レジリエンスがあります。これは、環境の変化に対し

て自らを変化させる柔軟性・適応力のこと

を意味します。私たちは今後、このレジリ

エンスを駆使しながら新しい世界を築き上

げなくてはなりません。飛騨高山高校で培

った快活・友愛・創造の精神のもと、皆さ

んの今後ますますの活躍を期待します。 
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岡田 侑万 

西高校から通信制に転入してから四年が経ち、

ついに卒業することになりました。四年間の間、

思っていた以上に多くのことを経験できました。

振り返ってみると、辛いこと悲しいことが多く

ありました。でも私は色々な人に助けられてき

ました。特に先生方や両親に支えていただきました。ありがとうござ

いました。これからは将来の夢、目標を叶えるために日々努力をして

頑張っていきたいと思います。４年間本当にありがとうございました。 

 

奥田 敦士 

通信制に入学した時、全日制の授業より楽だ

と思っていましたが、レポートの量を見たら、多

くて大変でこのまま通えるか不安でした。しか

し、４年間先生方や両親に支えられたおかげで

通い続けることができました。４年間の学びで

得た知識を活かして、将来の為に頑張っていきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

奥野 誠士郎 

５年間お世話になりました。生活態度や授

業態度が悪いという自覚がありますが、そん

な中先生方にはよく付き合ってくださったと

感謝しています。部活動では少ない練習でし

たが、とてもいい経験をさせていただきまし

た。ありがとうございました。 

 

黒木 結衣 

高校を一度中退してから長いブランクを経て

通信制に入学した私ですが、無事に卒業するこ

とが出来ました。家族、友人、お世話になった

先生方などたくさんの人に感謝したいです。そ

して高校卒業という目標に向かってこの４年間

頑張ってきた自分のことを何より１番褒めてあげようと思います。４

年間ありがとうございました。 

 

櫻本 大悟 

私はこの飛騨高山高等学校通信制に４年間在学

しました。最初は通信制という制度にあまりいい

イメージを持っておらず、クラスの雰囲気が悪か

ったら嫌だなとか、友達とかはできないだろうな

とか思っていました。しかしいざ入学してみたら

そんな偏見は一気に瓦解し、学校行事等の交流の場でクラスはまとま

りを見せ、今では友人にも恵まれています。全日制とは違う苦労も

多々ありましたが、それもまた通信制の魅力のひとつなのだと思いま

す。不出来な私に勉強を懇切丁寧に教えてくださった各教科の先生

方、人のいない部で練習相手を買って出てくださった顧問の先生方、

そしてクラスをまとめ指導してくださった担任の先生、充実した時間

をありがとうございました。４年間本当にお世話になりました。 

 

鈴口 豪 

僕がこの学校に来て学んだことは、継続は大

切ということです。「継続は力なり」とよく言

いますが、通信制のシステムはコツコツ勉強し

ないとかなりきついものになっています。僕は

コツコツ勉強できないので、先生方や親にも迷

惑をかけました。卒業できたのは、自分を変えることができたから

だと思います。時間はかかりましたが、卒業することができてよか

ったです。学校で学んだことを社会に出たときに生かしたいと思い

ます。 

 

所附 澪 

第３回学習期限の日、鍋山先生から｢高校生活

は楽しかった？｣と聞かれ、ぱっと頭に浮かんだ

のは｢大変だった｣という事でした。 

友人に勧められて入学したものの学校という

組織が嫌いで先生と話すのも面倒で、悪態を付く私に仕事だからと

はいえ、執拗なくらいに世話を焼いてくれた先生方が居て、賑やか

で、やる時は真面目に一生懸命で、優しいクラスメイト達が居て、

４年間この上なく大変だったけれどとても楽しかったと思えまし

た。学ぶ事は楽しいと気づかせて下さりありがとうございました。 

卒業に寄せて 

４Ａ担任 英語 塚本爾 

          ご卒業おめでとうございます。卒業と

いう喜びの日を迎えられたことを、たい

へん嬉しく思います。 

通信制で学び続けることは、世間で考えられているよりも大

変で、壁に突き当たったり、困難に直面したりしたこともあっ

たと思います。皆さんはそれらを乗り越えて、このよき日を迎

えられました。ここで学んだことは、これからの人生にとって

大きな力になることと思います。 

これから新しい人生を迎えられる皆さんに、はなむけの言葉

として、ベートーベンの「努力した者が成功するとは限らな

い。しかし、成功する者は皆努力している。」を贈ります。確

かに、努力してもそれが報われるとは限りません。それでもや

りたかったら、やってみたらいいと思います。マキャベリの言

葉に「やった後で後悔するほうが、やらないで後悔するより

も、はるかにマシである。」というのがあります。生きること

は学ぶことであり、学ぶことは一生続きます。今、希望に満ち

た大空へ羽ばたく君達に、幸多かれと祈ります。            
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成瀨 海祐 

４年間、お世話になりました。 

この学校での４年間は大きな成長の４年間

になりました。最初の頃は性格も暗く、自分の

置かれた立場に不安ばかりで、正直社会でやっ

て行けるかも不安でした。ですが、仲間や先

生、家族に支えられてなんとか人としても成長

し、卒業を迎えられることとなりました。この学校で過ごしたことは

私にとっても大きな経験となり、今後も残っていくと思います。あり

がとうございました。 

 

細尾 耀 

通信制に入学してから、僕は自分自身が大

きく変わったと思います。 

最初は新しい環境になじめずに辞めてしま

おうと何度も思いました。でも、アルバイトを

始めて、働くことの責任感、コミュニケーショ

ンの大切さを学び、自分にも少しずつ自信を持てたことで、高校卒業

という目標に向かい頑張れた気がします。高校生活とバイトの両立は

十分ではなかったけれど、今後の自分の人生にとって大きな自信と経

験に繋がりました。 

 

松本 柊 

長かったようで短かった４年間でした。通

信制に入学した当初は通信制の高校に通ってい

ると言うことにコンプレックスみたいなものを

感じて悩んでいたこともありましたが、今改め

て思うと自分には通信制の学び方が合っていた

と思いますし、たくさんの友達との思い出もでき、通信制に入学して

良かったなーと思えるようになりました。通信制で学んだことを活か

し、これからも頑張っていきたいと思います。本当にありがとうござ

いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

老田 琉楓 

２年生の時、作文発表会に立候補した私に、応

援の言葉をかけてくれたクラスメイトが印象に

残っています。 

通信制は、仲間と関わる時間があまりありませ

ん。だからこそ、挨拶や授業交流などのささやかな関わりが、強い意味

を持った大切なものになります。  

あの時、声をかけてくれた仲間の勇気がどのようなものだったのか、

たまに思い出して嬉しくなります。 

みんなの些細な優しさからなっていた学生生活に感謝し、大学でも

頑張りたいです。３年間ありがとうございました。 

 

岡﨑 結菜 

私は２年次から通信制に編入して、２年次のと

きはコロナの影響もあって学校行事が何も出来

ない１年間を過ごしました。   

今年もコロナの影響で出来ない学校行事も多

かったけれど、文化祭が出来たのはとても嬉しか

ったし楽しかったです。それぞれが傘で作品を作っていた時は、いま

いちイメージが湧かなかったけれど、教室に飾ってみると皆で一緒に

ひとつの作品を作った実感が湧きました。皆が作った多種多様な傘が

並んだ教室はとても綺麗でした。限られた機会の中で素敵な経験が出

来て良かったです。２年間、多くの人と関われてとても楽しい時間で

した。大学に進学するので、これからも多くの人と関わって楽しい時

間を過ごしていきたいです。 

 

光地 琴音 

入学した時は卒業まで遠く感じていましたが、

過ごしてみるとあっという間の３年間でした。 

通信制では自分のペースで学ぶことができる

メリットがある反面、自ら行動しなければ単位

が取得できないので、通信制での学びを通して

自分の行動に責任を持つことができるようになりました。また、スク

ーリングや行事を通して色々な人と関わることができたので楽しく過

ごせました。 

卒業後も通信制での経験を活かして頑張ります。ありがとうござい

ました。 

 

清水 翠明日 

今年の４月に転入してから、違う環境での勉強

に不安もありましたが、あっという間の一年でし

た。学校に行くのが苦手だった私ですが、親切な

先生方やクラスメイトのお陰で、明るい気持ちで

通うことが出来ました。レポートでの学習やテス

トは、大変なこともありましたが、提出期限を守る力や自分で考える

力が身についたと思います。これからも自分なりに頑張っていきたい

と思います。本当にありがとうございました。 

人生どんなこともある！ 

３Ａ担任 理科 打保友香理 

数年前に第１子を出産後、精神的に不 

安定な時期がありました。自分を責め、 

涙が止まらない日々を送りました。   

しかし、数年が経過した今、あの時期

を経験したからこそ、同じ境遇の人により深く寄り添えるよう

になったと思っています。 

数年前、皆さんが通信制に入ろうと決意する頃、悩みや不安

があったことと思います。在学中も楽しいことばかりではなか

ったかもしれません。しかし数年後、「通信制での生活があっ

たからこそ気付けたことがあったなぁ」、と明るく振り返る日

がきっと来ます。 

人生どんなこともある！！時が経てば、苦しんでいた時間が

とても大切な時間だった、ときっと気付きます。 

皆さんのこれからの人生に幸あれ！！と心からエールを送り

ます。卒業おめでとう！ 
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下田 怜花 

通信制は雰囲気がとても穏やかで、先生方が

丁寧に指導をしてくださったため、三年間落ち

着いて学校生活を送ることができました。また、

クラスの友達の、勉強や、やりたいことに励む姿

を見て、自分も頑張ろうと思うことができまし

た。分かりやすい授業を受けることも学校へ行くことも楽しかったで

す。私が今、こんな文章を書いているとは、三年前は想像ができなかっ

たことです。通信制のおかげで様々な体験をすることができました。

ありがとうございます。 

 

田上 寧  々

私は、学校生活の中でアルバイトと勉強を両立

しながらいろいろなことを頑張ってきました。 

例えば、レポートの提出だったり、行事があれ

ばできるだけ積極的に参加して、文化祭などでは

私が考えた案を出したり、傘アートを家でも時間

をかけて丁寧に仕上げるなど、「面倒くさいから

適当でいいや」にならずに頑張ってきました。卒業したら、社会人にな

るので、仕事を頑張ったり、何事にも積極的になれたらいいなと思い

ます。学校生活の中で頑張ってきたことを今後に活かしていきたいと

思います。 

 

野中 さくら 

編入して二年、あっという間に卒業することに

なりました。私は高校を卒業し進学するために、

この通信制に編入してきました。この二年間を振

り返ってみると、コロナでスクーリングや学校行

事が思うようにできないことが多く、不安に思う

ことも多くありました。ですが、少ないスクーリングの中で様々な人

たちと関わり、様々な意見を交わせ過ごした時間がとても楽しかった

です。二年間お世話になりました。ありがとうございました。 

 

橋本 成史 

１年間という短い期間でしたが、新しい環境で

の学校生活を送ってきて色々な経験をさせて貰

いました。楽しい時期もあれば忙しい時期もあり、

メリハリのある有意義な時間を過ごすことが出

来ました。自分のペースで学ぶことができ、不安

だったことや心配していたことなどは色々ありましたが、やらなけれ

ばならないことをやりきるということに真剣に取り組むことが出来ま

した。本当に１年間ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 洞口 慧弥 

自分は通信制に入ってよかったと思いました。

一年生の頃は、初めての高校だったので、不安で

いっぱいだったし、レポートも大変でした。それ

でも諦めず、家族や友達、先生などに支えられな

がら頑張りました。二年生の頃は、木曜スクーリ

ングが始まり、大変だった頃に新型コロナウイルスの感染が拡大し始

めて、レポートの問題の解き方を知りたくても学校に登校できなくて

困りましたが、なんとか乗り越えました。三年生は木曜スクーリング

にも慣れてきたけれど、車の免許取得や就職活動などで忙しい一年で

した。その中でも友達との仲を深めることができたので、通信制に入

ってよかったと思いました。 

 

本山 美里 

今年から全日制から通信制に転入して、全日制

では平日毎日学校に行ってあまり時間が無かっ

たけれど、通信ではバイトや趣味などたくさんの

ことをする時間が増え、いろいろな事に挑戦でき、

時間を有効に出来たので、通信に転入するという

選択をできて良かったです。通信制の先生方や、クラスの周りの人た

ちも分からない事を丁寧に教えてくれて、みんなとても親切なのです

ごく過ごしやすかったし充実した学校生活を送れたので良かったです。 

 

森本 眞司 

この三年間通信制の一人の生徒として今まで

以上に成長できたと思っています。 

中学の時一度挫折をしてしまった僕は通信制

に通うという選択をとりました。 

正直通信制に通うと決まったときは不安しか

ありませんでした。しかし、なんだかんだで三年間頑張り続けること

ができました。挫折したという後悔はまだ心の中に残っていますが、

通信制を選んでいなければ今の自分はいなかったのではないかと思い

ます。 

更なる成長をしていきたいと思うと同時に、ここまで成長させてく

ださった通信制に本当に感謝しています。三年間ありがとうございま

した。これからも頑張ります。 
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よく頑張ったね！ 

卒業おめでとう！ 
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逞しくそしてしなやかに 

副校長 垣下 大吾 

通信制に学び、卒業を迎えることがで

きた皆さん、本当におめでとうございま

す。皆さんが手にした「卒業証書」は、

自らが「学びたい」という一心で、厳し

い学び舎である通信制に飛び込み、もがきながらも諦めないで最後ま

でやり抜いた証です。自学自習という通信制の学びは、それは大変な

ことだったと思います。教科書と学習書を読み込みながら作成するレ

ポート。決められた期日に出席し、レポートの理解を深めるよう取り

組んだスクーリング。そして最終段階として、テストを受験し必要点

数を満たし合格を目指す。言葉で表すのは簡単なことだけれど、自分

で計画し、自分一人で学び理解すること、これを全ての教科・科目で

行うことが、どれ程大変なことであるかは、皆さんが一番よく知って

いるはずです。そんな皆さんだからこそ、これから始まる新しい生活

でも、逞しくそしてしなやかに様々な困難を乗り越えていくことがで

きると確信します。卒業おめでとう。 

 

卒業に寄せて 

教頭 野中 賀雄 

通信制の学びは、そこで学びたい者には

誰にでも門戸が開かれています。学びのセ

ーフティーネットと称される所以はここに

あります。様々な境遇や状況の人々が集

い、自分のペースでじっくり卒業を目指す、言葉だけを並べると実に

理想的な学びの場のようですが、実際は非常に厳しいシビアな世界で

す。特に、中学を卒業したばかりの人達にはハードルが高かったので

はないでしょうか。スクーリングの出席回数、レポートの提出期限そ

して考査合格点など、妥協が許されない中で、みなさんがこれらを着

実に克服されたのだと思うと、その積み重ねられた努力に敬意を表さ

ずにはいられません。卒業に際し、今一度振り返ってみてください。

入学を志したとき、何に期待し何を思い考えていたのか。通信制のど

んな場面が印象に残っているか。そして何を得たのか。いよいよ新た

な一歩を踏み出すときです。これからのみなさんの人生が素晴らしい

ものとなることを心より祈っています。 

 

人生に正解はない 

  いろいろやってみよう 

国語 石地 志奈子 

何をやってもうまくいかない、と生き

づらさを感じている人は、まず、世の中

はどうなっているのか、そのしくみを知

りましょう。そして、あなた自身をよく

知りましょう。自分を知るためにはどうすればいいのか？それは、周

りの人の話をちゃんと聞くことです。周りの人の声に真摯に耳を傾け

ることに、自分を知るための大きなヒントが必ずあるはずです。あな

たが生きづらいと感じるのは、今いるその場所に、そのルールに、あ

なたが合っていないだけかもしれません。他人と比べず、自分はどう

生きたら幸せなのか、自分でよく考えてみてください。そして、どん

な小さなことでもいいから、一歩踏み出してみましょう！ 

あなたには、無限の可能性があるのです。 

 

今の一歩を忘れないで 

国語 鍋山 大輔 

みなさん、ご卒業おめでとうございます。 

 自分にとって通信制はどのような場所

だったでしょうか。登校する日数は少ないで

すが、その分、学校での生活は楽しい面も大

変だった面も強く印象に残ったのではないでしょうか。私自身、通信

制に来てから、毎日を味わいながら過ごせていると感じます。みなさ

んにとって通信制で楽しかった瞬間はどの場面でしょうか。年齢を重

ねると、自然に忘れていくことが多い一方で楽しい瞬間が強く残って

いきます。私たち人間の脳は、生き残るために「楽しさ」「意欲」を持

てるようにできています。これから様々な経験をして、たくさんの思

い出をつくってください。一度しかない「私」の人生を「私」にとって

素敵なものとしてください。応援しています。 

 

尊敬の念を込めて「卒業おめでとう」 

地歴・公民 奥村 宏昭 

かつて私は、高校生の頃に某通信教育会社

の講座を申し込んでいたのですが、結局何ら

かの理由を付けて途中で断念してしまいまし

た。自分のこの経験を踏まえると、卒業する

みなさんが最後までやり遂げた意志の強さや徹底した自己管理が出来

ている姿勢に、感心するばかりです。 

みなさんとの思い出を挙げるのならば、今年の文化祭です。通信制

の学習では他人と関わることが少ないのですが、人と関わる場を持つ

ことの意義、またその場をつくるためにさまざまな案を出し合った生

徒会執行委員のみなさんの姿に、むしろ私の方が勉強をさせてもらい

ました。 

改めて、卒業されるみなさんに尊敬の念を込めて「ご卒業おめでと

うございます」。しかし、学ぶことはこれから先も続きますので、将

来を生き抜くための学びをこれからも続けてください。 

 

「二つの大きな力」 

公民 岩田 英男  

 ご卒業おめでとうございます。私は、一

歩一歩汗して進み続ける皆さんの姿から、

二つの大きな力を感じました。 

一つ目は自己管理の力です。とても難し

いことだと言われている自学自習ですが、最後までやり遂げた皆さん

は素晴らしいです。その自学自習を支えているのが、自己管理の力だ

と思います。 

二つ目は、置かれた状況で仲間と協力する力です。コロナ禍の行事

であっても、互いに知恵を出し合いながら盛り上げる姿が素晴らしか

ったです。皆さんの明るい声を、昨年度よりもたくさん聞くことがで

きました。 



令和４年  ３月６日    飛 驒 通 信  ３月号（卒業式号）                 
「自己管理の力」、「置かれた状況で仲間と協力する力」この二つの力

をこれからも発揮していってほしいと願っています。 

 

これから社会に出るみなさんへ 

数学 小森 啓司 

卒業生の皆さん、卒業おめでとう。 

通信制で卒業するということはなんとなく

できることではありません。レポートの提

出・合格、スクーリングの出席、テストの合

格。どれも必要不可欠なことで、卒業すると

いうことはそのすべての条件を達成したということです。特に、自学

自習という最も難しい学習システムの通信制を卒業できるということ

は大きな自信にしていいと思います。 

これからみなさんは社会に出ていきます。今までのようにレポートが

あり、やるべきことが明らかになっていることばかりではありません。

大きな課題であればあるほど、自分で順序だててやるべきことを整理

していく必要があります。通信制で学んだ皆さんであれば計画的に取

り組むことができると思います。頑張ってください。応援しています。 

 

卒業おめでとう！！ 

保健体育 三嶋 誠一 

 卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうござ

います。 

通信制での学校生活はいかがでしたか？

楽しく有意義に過ごせた人、友達と会って

いろんな話しを楽しんだ人、レポートに追

われテストに苦しんだ人、コロナによる制限で思い通りにいかなかっ

た人、治まらないコロナにイライラした人、・・・それぞれの1年間

がありました。あなたにとってどんな1年でしたか？ 

その時その時、常に時間は流れています。同じ一瞬は二度はありませ

ん。何を思い、何を考え、どんな行動をとるのか、その判断が大切で

す。 

通信制で学んだいろんな経験があなたを成長させてくれたと思いま

す。確実に昨年のあなたより成長していると思います。社会に出て、

これからもっともっと大きく羽ばたいてください。“君たちの明日に

幸多かれ”とお祈りしています。 

 

卒業おめでとうございます 

書道 舩坂 久美子  

 ご卒業おめでとうございます。 

 書道Ⅰのレポートの実技課題、たくさん

ありましたがよく頑張りましたね。九成宮

や蘭亭序、隷書、篆書、仮名と、初めて書

く書体や書風ばかりでしたが、どの課題にもそれぞれ筆遣いのコツが

ありました。それを知ってから練習してみると、初めは難しいと思っ

ていたのに案外早く、うまく書けたのではありませんか。人生も同じ

です。生き方や考え方、学び方のコツを知り、素直に、一生懸命頑張

ってみると､その先へひょいと進めることがあります。どうしたらい

いんだろうと悩むことに遭遇したら､周りの人の力や知恵を借り、あ

なたの気づかなかったコツを遠慮しないで聞いてみましょう。先ず行

動、そして前進です。ご健闘を祈っています。 

 祝 ご卒業 

家庭科 中垣 陽子  

 世界中が新型コロナに振り回され、ガ

マン・ガマンの日常の中、卒業への道の

りは、本当に大変だった事と思います。

皆様お一人お一人の努力の賜物です。こ

の２年で、学習の仕方や働き方が、ガラッと変わり、また、ステイホ

ームで、家庭での過ごし方への意識も、幅が広がりました。家庭科

は、１年間しか、授業がありませんが、実践は一生です。皆様の生活

のあらゆる場面と関わっています。 生きていきやすくなるツールの

一つです。陰ながらお役に立つことを期待しています。どうぞ、お体

に気を付け、元気に羽ばたいて下さい。本日は、卒業、おめでとうご

ざいます。 

 

今後の活躍にエールを送り続けます 

商業 板屋 光彦  

今日の日を迎えられるまでには、相当な

努力と困難があったことと思います。皆さ

んの日頃の努力によって見事にそれを乗り

越え、高等学校の卒業証書を手にされまし

た。 

今は、飛騨高山高校通信制でやり抜いたという自信とこれからの生

活に向けての希望が溢れていることと思います。本校での学びや経験

は、将来の自分にとって大きな支えになると思います。 

卒業は、将来のある目標を達成するための手段で、決して人生のゴ

ールではありません。これからの社会では、様々な課題や状況に応じ

て臨機応変に対応する能力を身につけなければなりません。本校での

経験と思い出を大切にして、更なるチャレンジを続けてください。今

後とも、皆さんの新しいステージでの活躍にエールを送り続けます。 

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。 

 

「今 ここ」 

養護 元田 朋代  

卒業生の皆さん、卒業おめでとうござ

います。 

『試練に直面した時、過去を悔いるの

でも未来を憂えるのでもなく、「今 ここ」

に全力を尽くす。その歩みの先に希望の

光は差す。』 

皆さんもいろんな環境、いろんな過去、体調不良などそれぞれの不

安がありながらも、「今 ここ」にある授業・レポート・テストに向か

っていったことで、卒業を迎えることが出来ました。 

よく頑張ったね、おめでとう！ 


